Cérémonie de remise des insignes de chevalier de l'Ordre national du Mérite à M. Robert DELBARY, Maire de PLAZAC

PLAZAC, le samedi 7 septembre 2013

Allocution de M. Jacques BILLANT, Préfet de la Dordogne

Permettez-moi, M. le Maire, de vous dire le plaisir qui m'est donné d'être à vos côtés en ce jour de fierté et de fête pour la commune de PLAZAC qui voit son maire devenir chevalier de l'Ordre national du Mérite.

Je vous adresse mes félicitations les plus sincères pour cette haute distinction nationale.

Mesdames et Messieurs, en se tournant vers Robert DELBARY, nous prenons conscience de la richesse qu'il nous lègue à travers son engagement depuis 42 ans dans la voie du service public au profit de ses concitoyens.

Oui, vous faites, M. le Maire, et je suis heureux de le réaffirmer ici devant vous et vos administrés, partie de ces hommes qui se consacrent avec efficacité et passion à la chose publique.

Vous assurez depuis 21 ans, à la tête de la commune de PLAZAC, la bonne marche de la vie en société, dans le souci de l'intérêt général.

M. le Député et M. le Conseiller général viennent de rappeler combien vous vous passionnez pour votre commune depuis toujours et comment, dès 1971, vous avez bénéficié de la confiance de tous dans les nobles charges de deuxième adjoint, puis de maire à partir de 1992.

Depuis cette date, vos grandes compétences et votre dévouement sont reconnus par la population qui apprécie votre don d'écoute et votre entière disponibilité.

Ce sont des qualités rares qui méritent d'être soulignées et honorées.

En équipe, vous vous êtes attaché à concrétiser les attentes, voire les espoirs des habitants de PLAZAC en leur offrant des équipements adaptés à la vie d'une commune rurale, en leur offrant cette possibilité de vivre harmonieusement dans un cadre rénové.

En ma qualité de Préfet de la Dordogne, je suis fier de participer à cette cérémonie, car je sais combien la charge de maire implique l'acceptation de sacrifices pour le service des autres.

Mesdames et Messieurs, les fonctions d'un maire sont en effet à la fois complexes, exigeantes et passionnantes.

Le maire est responsable de tout dans sa commune. Il est à la fois président du conseil municipal, exécutif local, autorité administrative, agent de l'Etat.

Encore ne s'agit-il là que de ses rôles institutionnels!

Car vous savez tous ici que le maire fait plus : il concilie, il arbitre les conflits, il conseille, il informe les usagers qui viennent à la mairie, il oriente les porteurs de projets.

Pas une semaine sans que le maire ne soit interpellé sur les difficultés rencontrées par tel ou tel administré.

Premier interlocuteur de nos concitoyens, il est à la fois le garant de la continuité du lien social et l'acteur de la vitalité de son territoire.

Les administrés disent à leur maire : on voudrait ceci, on voudrait cela, et le maire leur répond souvent : « je fais du mieux possible », car il ya nécessité pour lui de concilier résultats à court terme et politique structurante pour l'avenir du territoire.

Les communes sont au premier rang dans le Panthéon de notre identité républicaine, aussi bien par leur place dans notre Histoire que par celle qu'elles ont dans le cœur de nos concitoyens.

Pourquoi ? Simplement parce que le maire de la commune conjugue l'exigence d'action et de résultat, donc un certain pragmatisme, et l'attachement à des valeurs qui doivent être défendues tous les jours pied à pied : le service des autres, l'écoute, la transparence, le courage.

C'est tout cela qui caractérise l'action de M. Robert DELBARY dans ses mandats à PLAZAC.

Pour nos concitoyens, le maire est une référence et j'ai pu constater depuis mon arrivée en Dordogne combien les Périgordins sont attachés à ce cadre de vie constitué par la commune et combien ils sont attachés à leurs 557 maires.

C'est pour toutes ces raisons que la vie municipale nécessite les qualités humaines remarquables qui sont ancrées en vous, M. Robert DELBARY.

Cette nomination au grade de chevalier de l'Ordre national du Mérite est donc à la fois :

- la marque de confiance de vos administrés en vos qualités de gestionnaire honnête et efficace,
- la marque de reconnaissance d'une commune pour le dévouement dont vous avez fait preuve,
- la marque de notre profond respect pour l'œuvre accomplie au service de la collectivité, au nom de l'intérêt général.

M. le Maire, vous servez avec honneur votre pays, votre département et votre commune, dans l'esprit républicain.

Nous vous réaffirmons aujourd'hui que vous avez réussi dans votre mission et vos objectifs au service de vos administrés, au service d'autrui.

Permettez-moi d'avoir une pensée pour votre compagne qui vous a accompagné dans cette aventure et qui a permis que vous puissiez œuvrer pour la collectivité au détriment parfois de votre vie de famille.

Qu'il me soit permis, M. le Maire, Madame, de vous exprimer ma reconnaissance et de vous assurer de ma fidélité.